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VERBALE N. 34
SEDUTA DEL 29 LUGLIO 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale

L’anno 2022 (duemilaventidue)  il  giorno   (ventinove) del  mese di  luglio  la
Commissione Consiliare 8ª è convocata  in modalità telematica secondo quanto
previsto dal dispongo del Presidente del Consiglio comunale prot. n. 109985
del 31 marzo 2022   alle ore 12,00 con il seguente ordine del giorno:

 Comunicazione della Presidente;
 Audizione della  dott.ssa Pierangela Guasconi P.O. Area Sicurezza 

Stradale e Pronto Intervento in merito alla problematica degli incidenti 
stradali;

 Approvazione verbale precedente seduta;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  seduta della  Commissioni Consiliare  8ª  e’ presente  la
Sig.ra Paola Sgherri  e Maurizio Sestini per la diretta streaming.

Alle ore 12,00 sono presenti  telematicamente la consigliera Patrizia Bonanni e
il consigliere Massimiliano Piccioli. 
Alle ore 12,01 è presente telematicamente la consigliera Mimma Dardano.
Alle ore 12,02 è presente telematicamente il consigliere Roberto De Blasi.
Alle  ore  12,03  sono  presenti  telematicamente  la  consigliera  Alessandra
Innocenti e  il consigliere Andrea Asciuti.

E’ presente inoltre la dott.ssa Pierangela Guasconi P.O. Area Sicurezza Stradale
e Pronto Intervento. 

La Segretaria procede all’appello nominale dei componenti della Commissione
Consiliare 8ª, risultano presenti telematicamente le e i consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Massimiliano Piccioli

La  Presidente Innocenti dichiara aperta la seduta alle ore 16,05.
La Presidente Innocenti  dopo aver ringraziato il  personale dichiara che nella
seduta odierna sarà audita la dott.ssa Pierangela Guasconi P.O. Area Sicurezza
Stradale e Pronto Intervento in merito all’aumento degli incidenti stradali come
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ha fatto presente anche il Sindaco che ha deciso di promuovere una campagna
per la sicurezza stradale. Conclude l’intervento dichiarando che è visibile in chat
il  verbale della sedute del 21/07/2022 e che sarà dato per approvato a fine
seduta se non ci sono obiezioni da parte dei presenti.
Alle ore 12,06 è presente telematicamente la consigliera Michela Monaco
Alle ore 12,08 è presente telematicamente il consigliere Renzo Pampaloni.
Guasconi dichiara che dopo la pandemia c’è stato un aumento degli incidenti
maggiore  in  percentuale  rispetto  al  2018.  Tra  il  2016  e  il  2018  questa
percentuale era leggermente diminuita ma ora assistiamo ad un aumento.  I
motivi  sono  vari.  Si  è  notato  un  maggior  nervosismo,  più  violenza  e  più
contestazioni. Questi atteggiamenti sono allarmanti e gli effetti  sono evidenti
visto che gli incidenti nel 2019 in totale sono stati 3200 mentre ora siamo già a
2000.  E’  stato  rilevato  che almeno uno dei  coinvolti  negli  incidenti  ha fatto
abuso di alcol. La dott.ssa Guasconi proietta delle slides con i dati.
Alle ore 12,12 è presente telematicamente il consigliere Emanuele Cocollini.
Per rilevare il tasso di alcol è possibile usare l’alcol test che è in dotazione al
Corpo  di  Polizia  Municipale  mentre  per  rilevare  altre  sostanze  è  necessario
effettuare dei controlli ematici che devono essere fatti in ospedale e al momento
ci sono problemi con gli ospedali per effettuare questi test. Un altro problema
grave  è  la  fuga  dopo  gli  incidenti.  A  volte  è  possibile  con  un  lavoro  di
investigazione rilevare la presenza tramite le telecamere ma non tutte le zone
della  città  sono coperte e quindi  non sempre è  possibile  ricorrere  a  questo
ausilio. Inoltre le telecamere devono avere una buona risoluzione per consentire
una  corretta  identificazione.  Le  pene  relative  agli  incidenti  stradali  si  sono
inasprite e se la vittima riporta un referto che supera i 41 giorni si passa ad un
procedimento penale. I 41 giorni sono facili da superare anche partendo da una
primo certificato di 6/7 giorni. La procedura penale impegna maggiormente il
Corpo di Polizia Municipale. In città ci sono circa 1000 telecamere che coprono
le  aree  più  delicate.  Il  Corpo  di  Polizia  Municipale  collabora  con  la  Polizia
Stradale per controllare il territorio. Le infrazioni più frequenti sono passare con
il rosso, il non rispetto delle precedenze e l’uso del telefonino. Quest’ultimo non
tanto per parlare quanto per l’uso delle chat. Quando si riesce a provare che il
conducente stava usando il telefonino tramite l’aggancio alle fotocellule scatta il
sequestro. Rilevanti inoltre sono le velocità in alcuni tratti come ad esempio a
Bellariva dove il telelaser ha rilevato una velocità di 103km/h. L’accertamento di
uso di stupefacenti è complesso e può essere fatto solo con prelievo ematico.
L’incidenza degli incidenti dovuti all’alcol è in aumento. 
La Presidente  Innocenti  evidenzia  che le  telecamere nei  punti  sensibili  sono
essenziali ma in alcuni punti mancano. 
Pampaloni  evidenzia  che  sia  il  Sindaco  che  l’Assessore  Giorgetti  hanno
evidenziato  l’importanza  di  diminuire  la  velocità.  Ritiene  che  sia  importante
l’educazione stradale per il rispetto del codice della strada anche per le biciclette
ed  i  monopattini  che  sono  i  soggetti  più  deboli  e  devono  prestare  molta
attenzione.
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Asciutti dichiara di essere scioccato per la velocità delle macchine in alcuni tratti
della città. Conclude chiedendo quali sono i margini di tolleranza dei dispositivi
che rilevano la velocità.
Guasconi risponde che la tolleranza dei rilevatori è del 5%. Per quanto riguarda
i  ciclisti  e  i  pedoni  che  sono  le  categorie  più  a  rischio  si  sono  verificati
quest’anno 6 decessi.  Il  comportamento dei  ciclisti  e  di  coloro  che usano il
monopattino non sempre è congruo. Il  numero di incidenti  che riguardano il
monopattino sono 10 di cui 2 mortali. Il monopattino è un mezzo precario. Il
Corpo di  Polizia Municipale  a settembre comincerà una collaborazione con il
nucleo ciclisti per un percorso di formazione sull’educazione stradale.
Bonanni dichiara che le telecamere sono un ausilio importante.
La Presidente Innocenti  evidenzia che su 470 semafori sono solo 9 gli incroci
dotati di telecamere. A settembre riprenderà l’attività di Vigilandia. Ritiene che
questa attività svolga un ruolo fondamentale nell’educazione stradale.
Guasconi dichiara che il servizio di Vigilandia è molto apprezzato sono già molte
le classi che si sono prenotate. I Vigili prestano servizio a Vigilandia su base
volontaria dopo avere fatto un apposito corso di formazione. Il Corpo di Polizia
Municipale organizza anche altri corsi sull’educazione stradale con diversi tipi di
utenza come ad esempio il corso organizzato per le donne immigrate cicliste. Gli
agenti impegnati sono 160. Naturalmente quando prestano servizio a Vigilandia
non  fanno  il  servizio  ordinario  e  quindi  l’attività  di  Vigilandia  deve  essere
programmata adeguatamente.
Pampaloni ritiene che sarebbe utile ed efficace fare degli spot sui luoghi dove si
sono verificati degli incidenti.
Bonanni lamenta che spesso i ciclisti non usano le piste ciclabili e ritiene che
sarebbe utile avere più zone della città con limite di velocità a 30 km/h.
Asciuti chiede se c’è una sanzione per i ciclisti che vanno in controsenso.
Guasconi risponde che i ciclisti che non usano la pista ciclabile possono essere
multati così come coloro che non rispettano il codice della strada.
La  Presidente  Innocenti  chiede  se  è  stata  valutata  l’ipotesi  di  fare  prestare
servizio a Vigilandia agli agenti che sono in pensione e se l’uso del casco per
coloro che usano i monopattini può essere utile.
Guasconi  risponde che questa ipotesi  non è stata  vagliata ma che potrebbe
essere  presa  in  considerazione.  Ritiene però  che  sia  importante  che  questo
servizio sia svolto in divisa e gli agenti in pensione non potrebbero. Per quanto
riguarda l’uso del casco per i monopattini ritiene che sarebbe utile indossarlo. Il
monopattino è un mezzo instabile e le cadute da quella altezza sono pericolose.
E’ una norma che dovrebbe essere imposta a livello nazionale. 
La  Presidente  Innocenti  ritiene  che  sarebbe  utile  un  sopralluogo  della
Commissione a Vigilandia per vedere quale tipo di attività viene svolta e provare
anche  gli  strumenti  come  ad  esempio  gli  occhiali  che  riproducono  l’effetto
dell’alcol e così si può provare gli effetti dell’alcol sulla guida.
Guasconi invita la Commissione e ritiene che queste esperienze sono formative
perché fanno vivere in prima persona gli effetti della guida in stato dei ebrezza.
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La Presidente Innocenti preso atto che non ci sono altri interventi ringrazia la
dott.ssa Guasconi e chiede ai  presenti se hanno preso visione del verbale della
seduta del 21/07/2022 e se hanno delle obiezioni.
Nessuno dei presenti ha delle obiezioni.
La Presidente Innocenti dichiara che il  verbale della seduta del 21/07/2022 è
approvato da tutti  i  presenti e chiede alla Segretaria di procedere all’appello
nominale dei  componenti della Commissione Consiliare  8ª. Risultano presenti
telematicamente  le e i consiglieri

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Presidente Innocenti dichiara chiusa la seduta alle ore 13,05.

Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Segretaria   La Presidente
Paola Sgherri Alessandra Innocenti

Verbale letto ed approvato nella seduta del 1/09/2022.
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